

# Entre les lignes

La lettre d'information des partenaires de l'Urssaf PACA



**Le Chiffre 11** : c'est le nombre de postes d'inspecteurs ouverts à l'Urssaf Paca dans le cadre de la campagne 2021, dont 9 pour le contrôle comptable d'assiette et 2 pour la lutte contre le travail dissimulé.

Les inspecteurs contribuent à préserver le financement de la protection sociale. Ils garantissent aux salariés le respect de leurs droits sociaux et assurent une saine concurrence entre employeurs grâce à la bonne application de la législation. Au-delà de la vérification des déclarations, leur fonction les amène également à accompagner, prévenir, informer et conseiller les entreprises et les acteurs sur la réglementation.

La campagne, qui vient de démarrer à l'échelon national, se poursuit jusqu'au 30 septembre prochain. Et Le dépôt des candidatures s'effectue sur [www.lasecurecrute.fr](http://www.lasecurecrute.fr).

## L'actualité partenariale



**Eric LE BONT,**  
**Directeur national**  
**du Recouvrement**  
**des Travailleurs**  
**Indépendants,**  
**rencontre le CPSTI**  
**Sud PACA**

Le 10 juin 2021, Eric LE BONT, Directeur national du Recouvrement des Travailleurs Indépendants, était l'invité du Président BABIZE, des conseillers du CPSTI Sud PACA et de Franck BARBE.

Il a, à cette occasion, confirmé le renouvellement du CPSTI

national et de ses instances régionales pour une mandature qui débutera le 1<sup>er</sup> janvier 2022.

Ce renouvellement est sans doute le signe d'un succès de la première mandature : « *Aujourd'hui cette instance a, non seulement sa légalité juridique mais aussi et surtout sa légitimité. Elle est désormais reconnue comme un acteur incontournable du dispositif mis en place pour les travailleurs indépendants.* »

Pour Eric LE BONT, ce sont les acteurs mais aussi les circonstances qui ont renforcé cette légitimité : la crise sanitaire a permis de mettre en avant les actions et la réactivité du CPSTI pour venir en aide aux indépendants touchés par la crise.

Le Président et les conseillers du CPSTI Sud PACA ont ensuite échangé avec Eric LE BONT et Franck BARBE sur l'Action sociale et le lien entre cotisations et prestations.

## L'Urssaf Paca participe au big tour

Il avait commencé le 16 juillet dans le Pas-de-Calais et avait « embarqué » l'Urssaf Paca dès le 17 Août à la Londe-les-Maures puis le lendemain à Nice : le Big Tour organisé par la Banque Publique d'Investissement était dédié à la promotion du savoir-faire entrepreneurial français.



C'est tout d'abord Emmanuel MACRON que Franck BARBE a eu l'occasion de rencontrer, le 17 août, lors de l'étape varoise de La-Londe-Les-Maures. Notre directeur y était

accompagné de Christian MABBOUX, Président du Conseil d'Administration, mais également de Thierry TRAHIN, Président du Conseil Départemental du site de Toulon et de Jean-Claude BABIZE, Président du Conseil de la Protection Sociale des Travailleurs Indépendants (CPSTI) Paca. L'occasion pour eux d'échanger avec les différents partenaires et entrepreneurs sur le rôle et les modalités d'accompagnement de l'Urssaf que Franck BARBE a d'ailleurs évoqué dans le cadre d'une [interview télévisée donnée pour l'occasion](#).



Le 18 août à Nice, Franck BARBE, accompagné cette fois par Patrick MOULARD, Président du Conseil Départemental 06 de l'Urssaf, a eu l'occasion de partager un déjeuner avec le Maire de Nice, Christian ESTROSI. Et ce sont cette fois Agnès PANNIER-RUNACHER, Ministre déléguée auprès du ministre de l'Economie, des Finances et de la Relance, chargée de l'Industrie ; Elisabeth BORNE, Ministre du Travail, de l'Emploi et de l'Insertion et Magali ALTOUNIAN, Adjointe au Maire de Nice, auprès desquels ils ont pu valoriser notre rôle d'amortisseur économique.



Le 20 août à Savines-le-Lac, Franck BARBE et Christian MABBOUX, mais aussi Karine MOS, Directrice du Contrôle et des sites alpins de l'Urssaf et Myriam GIRAUD-GUIGUES, responsable du site de Gap, ont clôturé cette édition 2021 du Big-Tour dédiée à la relance économique, en présence de Jean-Michel BLANQUER, Ministre de l'Education nationale, de la Jeunesse et des Sports, Victor BERENGUEL, Maire de Savines-le-Lac, Hélène LESTARQUIT, sous-préfète de l'arrondissement de Briançon et Renaud MUSELIER, Président de la Région Sud.



Après 23 dates, plus de 6000 kilomètres parcourus sur les côtes françaises et plusieurs milliers de participants en physique et en digital, la grande tournée de la relance de BPI France a donc tiré sa révérence et, espérons-le, ravivé l'envie d'entreprendre, d'oser, d'innover et de rêver l'avenir...



## Comités départementaux de sortie de crise : l'Urssaf impliquée aux côtés de l'Etat et des partenaires



Dès les premiers jours de septembre, l'Urssaf, aux côtés des partenaires économiques de son territoire, siègera au sein de nouveaux comités départementaux de sortie de crise animés par les préfets.

Institués dans le cadre du plan d'action gouvernemental sur l'accompagnement des entreprises en sortie de crise, ces instances sont chargées de veiller et suivre le dispositif de soutien apporté aux entreprises en phase de reprise ou en situation de fragilité. Elles recensent et coordonnent l'ensemble des initiatives prises localement dans le cadre du plan d'action pour sensibiliser les entreprises et détecter d'éventuelles fragilités financières.

[Pour en savoir plus.](#)

## L'Urssaf mobilisée pour les entreprises impactées par les incendies du var

Suite aux terribles incendies qui ont dévasté le massif des Maures dès le 17 août, l'Urssaf Paca a mis en place un dispositif dédié afin d'accompagner les entreprises sinistrées.

Les employeurs, travailleurs indépendants ou professions libérales ayant subi une perturbation majeure de leur activité ont été invités à se rapprocher de l'Urssaf afin que la solution la plus adaptée soit trouvée.

Les travailleurs indépendants impactés ont par ailleurs eu la possibilité de solliciter l'intervention de l'action sociale du Conseil de la Protection sociale des travailleurs indépendants (CPSTI) pour la prise en charge partielle ou totale de leurs cotisations ou pour l'attribution d'une aide financière exceptionnelle.

Une information a dans ce sens été publiée sur la page LinkedIn de l'Urssaf Paca et diffusée à la presse.



# Planete Urssaf

## Le site [Urssaf.fr](https://urssaf.fr) évolue

Avec sa nouvelle version, repensée graphiquement, le site [Urssaf.fr](https://urssaf.fr) traduit la nouvelle identité du réseau du recouvrement.

Au-delà d'un design plus moderne destiné à apporter un meilleur confort de navigation et de lecture, l'ergonomie a été revue pour faciliter l'accès à l'information.

Dès la page d'accueil, un accès rapide est ainsi proposé à nos principaux publics : employeurs, indépendants, particuliers, artistes-auteurs et marins. Le profilage se poursuit ensuite pour que chacun puisse trouver l'information correspondant à sa situation (par exemple pour les indépendants : profession libérale, artisan commerçant, praticien et auxiliaire médical, autoentrepreneur, etc.).

Un moteur de recherche ainsi qu'un assistant virtuel sont également présents en page d'accueil. L'accès aux pages régionales et aux modalités de contact de chaque Urssaf sont de même valorisés pour faciliter les démarches.

[Découvrez les principales fonctionnalités de l'espace personnel.](#)



## L'Urssaf Caisse Nationale participe à la conférence sur l'avenir de l'Europe



Afin de donner une nouvelle impulsion au projet européen et de le relégitimer auprès des citoyens de l'Union européenne, dans un contexte de crises successives dont le Brexit, une [Conférence sur l'avenir de l'Europe](#) a été lancée au printemps 2021.

Tous les citoyens de l'Union européenne peuvent y participer aux côtés des autorités européennes, nationales, régionales et locales, comme d'autres organisations. Et la Reif\*, dont est membre l'Urssaf Caisse Nationale, peut apporter sa contribution au débat, sous la forme d'événements divers.

La Conférence devrait parvenir à des conclusions d'ici le printemps 2022 et fournir des orientations concernant l'avenir de l'Europe. Elle pourrait éventuellement aboutir à une révision des traités. La Reif devra alors être prête à réagir à d'éventuelles propositions faites en ce sens.

*\*Créée en mai 2003 dans le cadre de l'Agence pour le développement des relations internationales (Adec), la [Représentation des Institutions françaises de sécurité sociale auprès de l'Union européenne \(Reif\)](#) regroupe toutes les branches du régime général, du régime agricole.*

*Par son intermédiaire, les organismes de Sécurité sociale font remonter leurs analyses et positions auprès des décideurs européens, et cela en amont de la publication des textes législatifs. La Reif intervient en complémentarité de la représentation permanente de la France à Bruxelles.*